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Un nuovo tassello si aggiunge 
alla battaglia dei sindaci val-
bormidesi, che firmeranno un 
documento per chiedere pie-
ni servizi all�ospedale San Giu-
seppe di Cairo. L�unione di in-
tenti fra i 19 Comuni della Val-
bormida Ë arrivata ieri sera, 
durante una riunione convo-
cata a Millesimo, borgo della 
fondazione del San Giuseppe, 
prima del trasferimento a Cai-
ro. La voce, dopo le divisioni 
dei giorni scorsi, questa volta 
Ë una sola e gli amministrato-
ri rivendicano un Punto di pri-
mo intervento aperto 24 ore, 
accompagnato da un crono-
programma dettagliato delle 
eventuali fasi di passaggio.

LunedÏ a Cairo aprir‡ per 
12 ore al giorno un ambulato-
rio dei codici bianchi, ma per i 
valbormidesi il servizio non Ë 
sufficiente e l�obiettivo Ë arri-
vare presto a un Ppi h24. La ri-
chiesta si sposta quindi sul fu-
turo dell�ospedale: si chiede 
la piena riapertura dei servizi 

allo status pre-covid, ma an-
che prestazioni aggiuntive af-
finchË il polo delle emergenze 
non sia iuna scatola vuotaw, 
ma sia supportato dagli oppor-
tuni reparti. Ora sar‡ il Comu-
ne di Cairo a stilare il docu-
mento vero e proprio e a porta-
re avanti la posizione dell�en-
troterra. 

´Il traguardo Ë il Punto di 

primo intervento h24 - spiega 
il primo cittadino, Paolo Lam-
bertini -, siamo consci che non 
sar‡ facile ottenerlo in tempi 
brevi, ma siamo anche pronti 
a  lottare.  Rispetto  al  futuro 
del San Giuseppe chiediamo 
di  conoscere  formalmente  
qual Ë la strategia: se si andr‡ 
avanti o meno con il ricorso al 
Consiglio di Stato, cosa acca-

dr‡ in attesa che la questione 
giudiziaria sia sciolta. Finora 
ci sono state parecchie telefo-
nate: chiediamo un piano for-
male. Inoltre, visto che Ë stato 
ampiamente comunicato che 
ci sar‡ un cambio di strategia 
a livello governativo e che, do-
po il covid, verr‡ triplicata la 
spesa pubblica per la sanit‡, 
chiediamo che venga presa in 
considerazione anche una ge-
stione  pubblica  del  nostro  
ospedale. Se in Liguria arrivas-
sero nove milioni di euro, an-
zichÈ tre, si potrebbe pensare 
a una gestione pubblica del  
nosocomio  di  Cairo.  Questi  
concetti andranno a compor-
re un documento che verr‡ 
sottoposto a tutti i sindaci, Cai-
ro  lo  porter‡  all�attenzione  
della  neonata  Commissione  
sanit‡ del Comuneª.

´Se avrÚ la possibilit‡ di par-
lare - aggiunge Lambertini - 
anticiperÚ le nostre richieste 
gi‡ domani all�audizione dei 
sindaci nella commissione re-
gionaleª. 

La linea della Valbormida 
ora Ë comune, ma per limare 
le sfumature di visione ci sono 
volute quasi tre ore di discus-
sione e settimane ad alta ten-
sione, dopo il solco che si era 
creato con otto paesi (Carca-
re, Plodio, Roccavignale, Mil-
lesimo,  Murialdo,  Cosseria,  
Altare  e  Bardineto)  da  una  
parte, Cairo e altri 11 Comuni 
dall�altra.  ´Avanti  insieme  -  
ha commentato il sindaco di 
Millesimo, Aldo Picalli - Mille-
simo  Ë  stata  la  prima  sede  
dell�ospedale San Giuseppe.  
Abbiamo deciso di organizza-
re l�incontro con gli ammini-
stratori della Valleª. �

protesta per gli esiti non comunicati. il presidente ha chiesto spiegazioni

Test sierologici sui donatori
Avis: ´Non ci dicono i risultatiª 

Undici carrelli per la Terapia 
intensiva dell�ospedale San 
Paolo di Savona sono stati 
acquistati grazie ai fondi del-
la donazione in memoria di 
Gianni Lacirignola, ex dipen-
dente dell�Asl2 vittima del  
coronavirus.  Il  materiale,  
per un valore di 8.990 euro, 
Ë stato consegnato ieri dai fi-
gli di Lacirignola al primario 
della Rianimazione, Brunel-
lo Brunetto, e ai suoi collabo-
ratori.  Storico  dipendente  
dell�Ufficio  tecnico  dell�A-

sl2, Lacirignola Ë morto lo 
scorso marzo, a soli 62 anni, 
dopo aver lottato contro il vi-
rus proprio nella Terapia in-
tensiva savonese. 

Entrato  in  azienda  nel  
1985, aveva sempre lavora-
to  all�ufficio  tecnico,  dove  
aveva raggiunto la posizio-
ne organizzativa legata alla 
gestione degli impianti elet-
trici e degli impianti speciali 
dell�intera azienda sanitaria 
savonese. 

Per oltre 35 anni dalla sua 

scrivania era passata l�intera 
gestione degli impianti del 
San Paolo. 

Sempre  disponibile  e  
pronto a collaborare con i  
colleghi e l�intero personale 
sanitario, Lacirignola ha la-
sciato un ricordo indelebile 
all�interno dell�azienda sani-
taria, da cui si era congedato 
da poco pi˘ di un anno, an-
dando  in  pensione  prima  
che il virus lo strappasse agli 
affetti pi˘ cari. Oltre ai figli, 
ieri alla commossa cerimo-
nia di consegna del materia-
le hanno partecipato anche 
la madre, fratelli e sorelle, fa-
migliari dell�ex dipendente 
e alcuni colleghi in rappre-
sentanza di tutta l�area tecni-
ca. �

L. B.
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´Chiediamo un piano 
formale sul San 
Giuseppe. Vogliamo 
conoscere la strategiaª

lunedÏ al san giuseppe di cairo apre per 12 ore al giorno un ambulatorio dei codici bianchi

Fronte unito dei 19 comuni
a difesa dellŽospedale di Cairo
Dopo le divisioni del passato nasce lȅalleanza per il punto di primo intervento
Lambertini: Non sar‡ facile ottenerlo subito, ma siamo pronti a lottare insiemeª

Lȅospedale San Giuseppe di Cairo Montenotte

Donatori di sangue pronti a 
tendere il braccio per aiuta-
re il prossimo, ma senza po-
ter conoscere l�esito dei test 
sierologici che vengono ef-
fettuati sulle loro stesse sac-
che. 

» il limbo nel quale si tro-
vano coinvolti centinaia di 
savonesi che, con la ripresa 
delle attivit‡ degli ospedali, 
sono tornati a donare per ga-
rantire  gli  approvvigiona-
menti ai centri ematici della 
provincia. Prima di accomo-
darsi in poltrona per il prelie-
vo, i donatori si sono perÚ an-

che  visti  consegnare  una  
nuova informativa. Il docu-
mento da una parte spiega 
che  una  provetta  del  loro  
sangue verr‡ usata per lo stu-
dio  avviato  dalla  Regione  
per la sieroprevalenza sulla 
popolazione (ossia la ricer-
ca della presenza di anticor-
pi specifici all�infezione Co-
vid-19),  dall�altra  sancisce  
che i donatori non riceveran-
no l�esito del test. 

Un aspetto, quest�ultimo, 
che sta sollevando non po-
che perplessit‡ tra i volonta-
ri, visto che i donatori vor-

rebbero conoscere il risulta-
to. 

´Veniamo  controllati  al  
millimetro, ma poi non pos-
siamo conoscere tutti gli esi-
ti delle analisi effettuate sul 
nostro stesso sangue -Ë l�o-
biezione che i savonesi han-
no avanzato alle varie sedi 
territorialio il referto arriva 
in  tempi  rapidissimi,  ma  
non contiene indicazioni re-
lative agli  anticorpi da co-
vidª. Finora, nonostante l�in-
formativa, nessun donatore 
si Ë tirato indietro, ma la per-
plessit‡  delle  persone Ë  la  

stessa che Ë stata avanzata 
anche dall�Avis provinciale 
a pi  ̆livelli. 

´Anche noi abbiamo chie-
sto spiegazioni ospiega il pre-
sidente  dell�Avis  savonese  
Giovanni  Donzellini-  pur-
troppo si tratta di una diretti-
va delle istituzioni. La Regio-
ne ha spiegato che il test sie-
rologico ha una valenza a li-
vello statistico per la siero-
prevalenza del coronavirus 
sulla popolazione, ma non 
puÚ garantire la certezza di 
contagio in termini diagno-
stici. Il test, inoltre, non Ë im-
mediato e contestuale alla  
donazione, ma viene effet-
tuato in un secondo tempo. 
Proprio per questo motivo 
hanno optato per non comu-
nicare i risultati dell�indagi-
ne ai volontari. L�iter non Ë 
semplice, ma lo stiamo spie-
gando a tutti: ai donatori abi-
tuali cosÏ come a coloro che 

per la prima volta si avvicina-
no al  nostro mondo. Biso-
gna essere chiari  anche su 
un altro aspetto: le donazio-
ni sono sicure, perchÈ non ci 
sono evidenze scientifiche ri-
spetto al fatto che il coronavi-
rus possa essere trasmesso 
attraverso  il  sangueª.  L�e-
mergenza  Covid,  intanto,  
ha cambiato anche il model-
lo delle campagne di raccol-
ta sangue dell�Avis, che ora 
vengono programmate con 
un  appuntamento  preciso  
per i donatori. In questo mo-
do i volontari possono conti-
nuare a garantire il loro pre-
zioso aiuto, rispettando il di-
stanziamento.  ´La risposta  
dei donatori Ë molto buona 
oconclude  Donzellinio  la  
prenotazione  Ë  molto  ap-
prezzata: le persone vengo-
no in sicurezza, sapendo di 
non dover aspettareª. �

L. B. 

osiglia

Enpa allŽattacco
´Comune e Tp
non si occupino
di pescaª

´Comune e Tirreno Power in-
vestano su attivit‡ ricreative 
ed ecosostenibili,  non sulla 
pescaª. All�indomani dell�av-
vio della stagione, Enpa solle-
va perplessit‡:  ´Ci  chiedia-
mo come sia  possibile  per-
mettere di pescare in un sito 
d�importanza comunitaria e 
liberarvi ogni anno quintali 
di poveri pesci d�allevamen-
to che vanno a distruggere la 
biodiversit‡ e la fauna ittica 
originaria.  Continuiamo  a  
sperare che si investa su al-
tro, senza canne e fuciliª. � 

Nella foto i due figli di Gianni con il personale della rianimazione

undici carrelli per terapia intensiva del san paolo

Mobilitazione per lŽAsl
in memoria di Lacirignola

i santuari per il Fai

Luoghi del cuore
Deserto
ed Eremita
si propongono

Il  Santuario del  Deserto di  
Millesimo e quello dell�Ere-
mita di Mallare sono candida-
ti  alla  decima edizione dei  
iLuoghi del cuorew promossa 
dal Fondo ambiente italiano. 
C�Ë tempo fino al 15 dicem-
bre affinchË gli abitanti pos-
sano votare i luoghi che ama-
no e che vorrebbero vedere 
difesi, valorizzati e recupera-
ti. 

calizzano

Un milione
di lavori
per fognature
e depuratore

Oltre un milione di euro di la-
vori sono in dirittura di arri-
vo a Calizzano. Ben 500 mila 
euro sono serviti per ricucire 
le ferite inferte dall�alluvione 
2017, ripristinare la rete fo-
gnaria e la connessione al de-
puratore. 

Altri  180 mila euro sono 
serviti per rio castello e la si-
stemazione dell�area di acces-
so al monumento. 
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